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“我们现在正在做的一件事情，就是努力让万

达酒店管理品牌走向全世界。世界最大的奢侈品

是酒店，其次才是飞机和游艇，在这个最大的奢侈

品行业里，没有一个中国品牌，这很遗憾。万达现

在酒店比较多，到今年年底开业的五星级酒店接

近100家，在建的还有接近100家，所以我们决定

通过自己的努力，用10到20年时间，打造一个中

国的高端国际酒店管理品牌。我们现在已经在全

球的七个主要城市，包括纽约、芝加哥、洛杉矶、伦

敦、悉尼、马德里等城市的核心地段，打造我们地

标性的高端酒店。”王健林如是说。

面对万达是否靠背景的提问，王健林回应，

万达在中国赫赫有名的两点，一是商业模式，二

是执行力强。

“我们每年开业几十个万达广场和一二十家

酒店，所有项目开工时就宣布开业时间。十多年

下来，我们开业了一百多个广场，近百家酒店，一

个项目建设时间都在两年内，全部按时完成，无

一延误。这种执行能力我敢说世界上没有第二

家企业能做到。如果说我举中国的例子，可能美

国人还不太服气的话，那我再举一个美国人的例

子，就是刚才反复提到的AMC公司。在我买它

之前，它的股东都是赫赫有名的企业，比如黑石、

凯雷、摩根斯坦利等等，但是连年亏损，我收购过

来当年就实现盈利，第二年就上市，现在我的收

益已经翻了好几倍。这完全是市场化操作，足以

证明万达的管理能力和企业操作水平。所以万

达高速发展靠的是核心竞争能力，不是靠什么背

景、政商关系。”

王健林做客哈佛
“要努力使万达成为中国企业国际化的‘代言人’”

“从一个中国企业变成世界一流跨国企业”需要多大的勇气与魄力？万达
集团董事长王健林日前做客哈佛大学，在公开课上给出了答案。从上世纪80
年代万达初期发展，到努力使万达成为中国企业国际化的“代言人”，王健林向
国际社会表明了一个跨国企业家的决心。

王健林坦言，中国企业国际化当然面临着很多挑

战。首先是中国企业刚刚开始国际化。世界企业 500

强每年发布一次，尽管现在中国进入500强的企业接近

100家，排第二位，数量跟美国差不多，但是真正的跨国

公司很少，基本上是垄断行业的国有公司。中国要真正

富强，需要一大批跨国公司，特别是一流跨国公司，能充

分利用国际市场和资源来发展。

“万达的国际化也面临着很多困难，首先就是对当

地法律、并购企业的文化不了解，管理怎么做？其实最

难的不是现在，是2012年走出第一步并购AMC。那时

万达规模做得比较大了，信息化管控也比较强了，管理

上有一点心得，再加上这个项目谈了两年多，有了足够

的人才和技术准备，第一步才没有栽跟头。我个人理

解，中国企业国际化是一个必然阶段，是企业做大必须

要走的阶段，中国企业如果不经过国际化这个阶段，国

家富强、中国梦的实现很难做到。”

王健林给自己成功的定位，是把万达带到世界超级

企业，或者说进入世界500强的前十名，把万达打造成

一个真正的国际知名品牌。

“现在万达在国际上有一点知名度，但还不能算是真

正的国际品牌。我希望当大家说出万达时，就像美国的

微软、苹果、沃尔玛等等，一说出来全世界人都知道，为中

国的民族企业打造一个顶级品牌。这就是我的梦想。”

同时，他透露自己下一个梦想是把中国的扶贫事业

做得更出彩。“我已经在中国贵州‘承包’了一个县，十几

万人口，我承诺五年让全县的人均收入翻一番。如果要

简单直接给钱就得，但我们要创造一种新的扶贫模式。

经过长达一年多的调研，我们决定从两个方面来帮扶，

一是建一个职业学院，现在只要拿到大专以上职业学院

的文凭，就不愁找不到工作，这就给当地劳动力就业解

决一个出路。二是把当地最有特色的一个产业——茶

叶做起来。当地的茶叶含硒量特别高，叫富硒茶，但是

没有品牌。我们想办法扩大种植，加工出来，进而打响

品牌，富及每一个人。所以如果万达成为真正的国际品

牌，我下一个梦想就是做更多的慈善事业。”

整理：于彩丽

王健林在谈到万达发展时说，万达的发展可以用四次转变来概括：第一

次转变是1993年，我们从大连走出去，到全国跨区域发展，从一个区域性公

司变成一个全国性公司，这是非常关键的一步。那个年代，可能没有在中国

做过生意的人不太能理解，私营企业到外地发展拿不到营业执照，所以我们

去外地做项目都是挂靠在别人公司名下。我经常说，如果你有闯荡精神，什

么困难都可以解决，关键是要迈出这一步。

第二次转变是从一个纯粹的住宅公司转向不动产，做持有物业。现在，

万达不动产持有物业面积已经做到全球第一，而且还在持续增长。从2015

年开始，万达不动产的模式又在转型，我们不再持有物业，逐渐改为轻资产

模式。

第三次转变是从2006年开始，从一个单一的房地产企业转变成一个综

合性企业，进军文化旅游产业。经过近10年的发展，万达文化产业做到了

中国规模最大。今年万达文化产业的收入将突破500亿元人民币。这是什

么概念呢？就是中国文化企业前10名中，万达文化产业收入比其他9名（第

2名到第10名）的收入总和还要多。

第四次转变就是我们现在正在进行的，始于2012年，我们称之为“国际

化的转型”。王健林说，万达七八年前就提出国际化，但一直没敢走出这一

步。直到2012年收购了美国的AMC院线后，国际化才一发不可收。万达

给自己提出一个战略目标，叫做“2211”工程，就是到2020年，企业资产达到

2000亿美元，上市公司市值超过2000亿美元，企业年收入超过1000亿美

元，净利润超过100亿美元。在1000亿美元年收入中，来自海外的收入至

少占30%，这就是现在万达正在进行的第四次、也是最深刻的一次转变，从

一个中国企业变成世界一流跨国企业。不仅是跨国企业，前面还有限制词

“一流”，就是我们要努力使万达成为中国企业国际化的“代言人”。

努力使万达成为中国企业国际化的“代言人”

万达的快速发展
主要靠自己的核心竞争力

下一个梦想就是做更多的慈善事业

合肥城区首家上网服务业协会成立

55家网吧加入
首件事就是降低网费

星报讯（杨璨 黄铮 星级记者 俞宝强） 昨日，合肥市
庐阳区召开新闻发布会，宣告合肥城区首家上网服务业协
会成立，共有55位网吧业主加入了该协会。

该协会理事罗正芳告诉市场星报、安徽财经网记者，
协会将促进“行规行约”的建立和完善，研究网吧行业的发
展、规律、方向和趋势，向主管部门提出有关意见与建议，
协助主管部门开展对网吧区域整合连锁、评星评级等各项
事宜。

“第一件事，我想就是与网络供应商协商，将网费降
低。”据罗正芳介绍，会员网吧将按照网吧地段、环境设施
等评星收费，并将所有网吧划定一个“底价”，防止恶性竞
争的发生，预计年底将有超五成的网吧完成改造升级。

星报讯（张秀 记者 王玮伟） 8岁的哥哥带着
4岁的弟弟乘坐公交车去爷爷家吃饭，结果到站后，
哥哥下车时将弟弟遗忘在公交车上。由于害怕爷
爷奶奶的责骂，年幼的哥哥竟选择了沉默。好在公
交车司机发现了哭泣的弟弟，及时报警。

4岁男孩公交车上哭着找妈妈

11月1日11时许，肥西上派镇693路公交车
上，突然传来孩子的哭声，面对众人的询问，孩子始
终一言不发，只是一个劲地哭喊要找“妈妈”。公交
司机意识到男孩可能走丢了，立即报警求助。

肥西城关派出所民警立即赶赴至该公交车，
在车上发现年仅4岁的男孩正在不停地哭喊，民
警只能耐着性子哄劝，随后将其带往派出所。

派出所里，男孩依然不肯开口说话，民警于
是找来一名工作人员的孩子前来陪伴男孩。有
了玩伴，男孩的心情逐渐好了起来，在玩耍期间
也开口说起了话，在孩子的沟通询问下，男孩最
终开口说出了自己和父母的姓名，但无法说出家
人的联系电话。

原是8岁的哥哥带丢了弟弟

由于孩子年幼吐字不清，民警通过其叙说的
姓名无法找到其家人信息，后民警又尝试了解孩
子的入学情况，在玩伴的耐心询问下，该男孩断
断续续说出自己在肥西县新年余幼儿园上学。

民警立即联系幼儿园工作人员，最终确定该
园一班的学生与该男童相符合，民警通过幼儿园
提供的电话号码联系上其家人。电话中，其父母
还不相信，认为孩子与哥哥正在爷爷、奶奶家，后
经确认发现孩子是真丢了。

后男孩家人快速来到城关派出所，见到孩子
安然无恙，家人激动不已。据家人猜测，很有可
能是8岁的哥哥带着4岁的弟弟到爷爷奶奶家吃
饭，在下车途中不慎将弟弟遗忘在公交车上，结
果怕责罚，哥哥选择了沉默，这才导致家人互以
为孩子在对方身边。

最后民警在核实身份后，将男孩交到其家人
手中，同时民警一再嘱咐日后要多看管孩子，切不
能指望孩子带孩子，防止此类事件的再次发生。

星报讯（何娟 记者 于彩丽） 第 40 趟“合新
欧”铁路货运班列——合力叉车专列已于日前从
合肥北站鸣笛出发，此行目的地为波兰马拉舍维
奇，运行时间 14 天。这也是第一趟开往波兰的

“合新欧”专列，“合新欧”目的地在亚欧大陆将再
添一国。

据悉，合力叉车专列是“合新欧”发出的第4
趟企业专列，也是继江淮汽车之后合肥开通的第

二家企业专列，共装载41节车货物。
去年 6 月，合肥北站货运中心开出首趟“合

新欧”铁路货运班列，直奔哈萨克斯坦阿拉木
图。今年6月，又开出首趟开往德国汉堡的货运
班列。今年9月份以来，安徽新亚欧国际物流有
限公司又临时加开了“合新欧”企业专列，截至
10月份，已经先后发出了3趟前往哈萨克斯坦科
斯塔那的“合新欧”江淮汽车专列。

星报讯（本报记者 文/图） 自2015年5月份接到合肥
市旅游局关于“全国旅游标准化试点工作”通知以来，天鹅
湖大酒店积极参与标准化建设，并根据市旅游局统一部
署，分阶段开展标准化工作。

据悉，今年 6 月初，该酒店召开标准化创建工作启动
大会，签订责任书、成立标准化工作小组。本次标准化创
建工作共分四个阶段进行，分别为：启动阶段、培训自查阶
段、自评整改阶段、专家考核阶段。

8岁哥哥带4岁弟弟乘公交
哥哥到家了，弟弟不见了
幸好公交车司机及时报警助孩子找到家人

“合新欧”合力叉车专列首发波兰

天鹅湖大酒店
积极开展旅游标准化创建


